
 
 

 

Ref: 40/REL          Roma, 29 de febrero 2012 

INFORME DE LA ASAMBLEA GENERAL DEL CONSEJO CONSULTIVO REGIONAL PARA EL MEDITERRÁNEO-CCR MED 

A las 10.15 horas del 21 de febrero de 2011, en la sede de la Feria de Rimini, se ha abierto la sesión de la Asamblea 

General reunida para debatir y deliberar sobre el siguiente 

orden del día 

1. Situación de la lista de miembros y nuevas solicitudes de admisión; 

2. En el ámbito de la solicitud de financiación 2011 para el funcionamiento del CCR MED, examen de: 

• Cierre del balance 2009/2010; 

• Presentación del presupuesto 2011; 

• Borrador programa de trabajo 2011; 

• Grupos de trabajo permanentes; 

3. Presentación y adopción del Reglamento Interno del CCR MED; 

4. Una legislación armonizada para la pesca deportiva y de recreo. Introducción a cargo del Sr. Santolini, Big 

Game Italia. Propuestas y debate; 

5. Instrucciones para el reembolso de los gastos de viaje a los asistentes a las reuniones CCR MED; 

6. Varios e imprevistos. 

En el lugar y fecha indicados, asisten: Oriol Ribalta, Rafael Mas Piedecausa, Vicente garau Juan, Marco Sammicheli, 

Laura Pisano, Paolo Righi, Gemma Quilez, Oscar Sagué, Esteban Graupera, Gianfranco Santolini, Amelie Malafosse, 

Adriana Celestini, Fabio Massa, Enrico Arneri, Francesco Zizzo, Giorgio Di Stefano, Barbara Zinko, Ioannis Bountoukos, 

Marino Mihovilovic, Zlatko Milovan, Iris Sever, Estefania Sanchez, Genaro Amigo Choucino, Marina Illuminati, Mario 

Vizcarro, Eusebi Esgleas Pares, Snezana Levstik, Hernan Subirats, Antonio Marzoa Dopico, Otello Giovanardi, Nino 

Accetta, Angelo Mancuso, Giovanni Mininni, Erika Monnati, Isabelle Viallon, Nicolas Gorodetska, Rosa Caggiano, 

Giampaolo Buonfiglio, Mourad Kahoul, Edouard Pages, Rocio Bejar, Jose Maria Gallart, Elisabetta Giannoccari, 

Gilberto Ferrari, Karachle Paraskevi, José Manuel Gonzalez Gil De Bernabé, Maria Papadopoulou, Massimo Coccia; 

La lista de los participantes queda además registrada en todas las hojas firmadas por los mismos. Las hojas de 

presencias se conservarán junto con las actas. 



 
 

Asume la presidencia de la sesión el Sr. Buonfiglio, haciendo las veces del Presidente que no ha podido viajar desde 

Roma porque su vuelo ha sido cancelado. Desempeña las funciones de Secretario la Sra. Rosa Caggiano. 

El Presidente Buonfiglio abre la sesión de trabajo dando la bienvenida a los asistentes, especialmente a los 

representantes de los Ministerios de Italia, Francia y Eslovenia, de la CGPM y de los proyectos regionales FAO, y a la 

representante de la CE.  Además, da la bienvenida a la delegación de una cooperativa de Croacia  (Lanterna) y a los 

representantes de algunas asociaciones recién admitidas. 

El Presidente en funciones propone modificar el Orden Del Día (ODD) por la ausencia de diversos miembros que, 

como el Presidente Kahoul, no han podido viajar desde Roma, adelantando el punto 4 a la sesión de mañana y 

posponiendo el punto 2 a la sesión de tarde, esperando contar así con la presencia de todos ya que se trata de un 

asunto muy delicado. Se aprueba la propuesta de modificación del ODD. 

Punto 1: Situación de la lista de miembros y nuevas solicitudes de admisión. 

El Presidente, antes de ceder la palabra al Secretario Ejecutivo (SE), pasa en reseña la lista de los miembros que, a día 

de hoy, resultan ser 24 y recuerda que durante la última reunión del COMEX, no alcanzándose el acuerdo para la 

admisión de algunas asociaciones (ANAPI, ANACEME, APCCR, Etang de Berre, Archipelagos), se propuso y solicitó el 

envío de una nota a la CE pidiendo aclaraciones acerca del procedimiento a seguir. El SE toma la palabra y expone el 

contenido de la comunicación de respuesta de la CE, del 31 de enero, en la que se afirma que el art. 5 de la Decisión 

del Consejo (585/2001) no fija criterios de referencia para eventuales solicitudes de admisión, por lo que deja la 

decisión al arbitrio de cada CCR. Sin embargo la CE insiste en la importancia de ampliar la base favoreciendo la 

participación de más miembros para enriquecer el debate y representar de la forma más completa las diversas 

realidades del sector pesquero. Además, la CE hace notar que no se puede denegar la admisión a las organizaciones 

cuya representatividad haya sido sancionada por el Ministerio correspondiente. En este caso Francia ya ha 

confirmado el reconocimento de la representatividad de Etang de Berre, Italia de ANAPI Pesca y España de ANACEME 

y APCCR, mientras que el Ministerio griego ha reiterado su reserva con respecto a Archipelagos. Mientras tanto la 

Secretaría ha recibido nuevas solicitudes de admisión: FEDAS, OCEANA, Italiana Produttori Ittici (IPI) y FEDEROP.IT. 

Tanto FEDAS como OCEANA ya han obtenido el reconocimiento del Ministerio español (notas del 18 de febrero), por 

lo tanto durante la sesión del COMEX se propondrá su admisión. Con respecto a IPI y FEDEROP.IT la Secretaría ha 

enviado una solicitud de reconocimiento al Ministerio italiano y está todavía en trámites.  

Toma la palabra el Presidente para señalar el caso específico de Penelope Aktea, que durante la Asamblea 

Constituyente del CCR MED fue incluida en el COMEX (en el 1/3). Sucesivamente esta asociación dejó de participar y 

ahora, si en la AG no hay opiniones contrarias, se propone su readmisión en el COMEX. El Presidente pregunta si 

alguien quiere hacer algún comentario al respecto. Interviene el Sr. Graupera diciendo que en otros CCR se han 

producido situaciones análogas y, al tiempo que apoya la presente propuesta, opina que para el futuro la cuestión 

debería ser reconsiderada. 

La representante de la CE interviene afirmando que tanto los transformadores como las redes femeninas deberían 



 
 

volver a incluirse en los 2/3 (art.1 Decisión del Consejo 585/2004), y que en el futuro sería oportuno respetar las 

proporciones prescritas. 

El Sr. Ribalta toma la palabra y sostiene que, como Penelope Aktea, APCCR también debería incluirse en los 2/3. El 

Presidente aclara que la recomposición del COMEX se redefinirá al vencimiento del plazo de los cuatro años, en la AG 

de 2013; acto seguido da la bienvenida a Penelope Aktea entre los miembros del COMEX. 

Punto 2: Una legislación armonizada para la pesca deportiva y de recreo. Introducción a cargo del Sr. Santolini, Big 

Game Italia. Propuestas y debate. 

Antes de ceder la palabra al Sr. Santolini, el Presidente recuerda que, en Marbella, Big Game Italia había ya 

manifestado su posición acerca de la pesca deportiva; el Reglamento Mediterráneo prevé ya un plan de seguimiento 

de todos los Estados miembros sobre la pesca de recreo, y considera que también el CCR podría adoptar una posición 

propia al respecto. 

El Sr. Santolini presenta el documento y destaca que la pesca, bien deportiva bien de recreo, debería obtener el 

reconocimiento de Europa y del Mediterráneo por representar una realidad muy diferente de la de los países de 

Europa del Norte. Hace también un llamamiento para la incorporación de esta reflexión en la legislación comunitaria, 

para favorecer la transparencia y la trazabilidad, requisitos fundamentales para prevenir la pesca ilegal. Por lo tanto 

sería oportuno monitorear la extracción por parte de la pesca deportiva y de recreo y comprobar su impacto sobre el 

recurso. Por lo que se refiere a las autorizaciones, en Italia se ha aprobado un decreto ministerial que impone a todos 

los pescadores recreativos un censo gratuito a través de la página web del Ministerio.  

Toma la palabra el delegado de EAA y pide reenviar la aprobación de este documento porque, habiendo examinado 

muchos de los asuntos contenidos, considera que estos requieren un debate más profundo, por lo que solicita una 

mesa de trabajo específica. Además, opina que el anexo al documento presentado por el Sr. Santolini no puede 

aceptarse por ser un extracto del workshop transversal del SAC de la CGPM. 

Toma la palabra el delegado de ANAPI Pesca que comparte la idea de instituir una mesa de trabajo ad hoc para 

identificar mejor los diferentes tipos de pesca de recreo, teniendo en cuenta además el derecho de prelación que la 

historia les atribuye a los pescadores. Y sin olvidar el principio de sostenibilidad, no sólo medioambiental sino 

también socio-económica. 

Toma la palabra el Sr. Ribalta que, expresando su condivisión de la idea de crear un grupo de trabajo ad hoc para la 

pesca de recreo, considera oportuno envolucrar al sector profesional así como al ambientalista, en virtud del 

principio de transparencia.  

El Sr. Graupera comparte la posición de Big Game Italia y propone instituir dicho grupo de trabajo lo antes posible.  

El delegado de FEDAS propone incluir la pesca submarina en el documento del Sr. Santolini.  

El Presidente interviene añadiendo  que durante el COMEX habrá que definir el modus operandi, decidiendo si 

aprobar el documento o reenviarlo ulteriormente a una mesa de trabajo ad hoc. 

El delegado de la Administración francesa opina que el CCR debería aportar su contribución a la pesca de recreo, ya 



 
 

que será uno de los asuntos a tratar en la sesión anual de la CGPM  prevista para el mes de mayo. 

El Sr. Massa, delegado de la CGPM, agradece al CCR MED haberle brindado la posibilidad de asistir a esta AG. Pasa en 

reseña las diversas fases que, en el seno de la CGPM, han producido el documento del grupo de trabajo transversal 

reunido en Malta. Los resultados de Malta han sido presentados sucesivamente en el Comité Científico (SAC) de la 

CGPM reunido en Marsella y, finalmente, los resultados del SAC, que son dictámenes científicos, serán presentados 

en mayo en la sesión anual de la CGPM, que decidirá si adoptarlos o no. 

Punto 3: Presentación y adopción del Reglamento Interno del CCR MED 

Al introducir el punto 3 el Presidente recuerda que éste ya ha sido objeto de debate en la asamblea de Marbella, 

sobre todo en lo que atañe al procedimiento de admisión de nuevos miembros. 

El SE presenta el documento relativo a las normas que regulan la admisión de nuevos miembros y destaca la 

obligatoriedad de corresponder la cuota anual a más tardar el 31 de marzo de 2011, so pena de exclusión sin ulterior 

comunicación. 

Por lo que se refiere a la norma del “silencio positivo” fijada en Marbella, el Presidente puntualiza que en todo caso 

habrá que esperar la confirmación del Ministerio competente, o deberá ser el mismo candidado afectado quien 

solicite una respuesta. 

El Sr. Santolini precisa que el impago de cuotas dentro del plazo fijado conlleva consecuencias administrativas que 

inciden en la financiación por apartarse de la previsión de entradas y salidas, por lo tanto exhorta a todos a respetar 

el plazo previsto. 

El representante de la CE pide aclaraciones acerca de la modalidad de exclusión de eventuales miembros  morosos. El 

Sr. Buonfiglio contesta que la Secretaría procederá a redactar una comunicación escrita validada por el Presidente.  

Se aprueba el documento con modificaciones. 

Punto 4: En el ámbito de la solicitud de financiación 2011 para el funcionamiento del CCR MED, examen de: Cierre 

del balance 2009/2010; Presentación del presupuesto 2011; Borrador programa de trabajo 2011; Grupos de trabajo 

permanentes. 

Tras la pausa para el almuerzo se reanuda la sesión de trabajo presidida por el Sr. Kahoul que cede la palabra al SE 

quien, con la ayuda de transparencias, expone la situación financiera de 2009 y 2010. 

Tanto en 2009 como en 2010 se han originado gastos no elegibles (teléfono móvil y gastos de viaje del presidente) 

por un total de unos 15.000 € a reembolsar al CCR. Dicha cantidad está todavía pendiente de validación de la CE. 

Además, el SE informa que el CCR debe reembolsar a la CE cerca de 156.000 €, por un error de previsión y falta de 

ajuste de las cuentas en los años anteriores. Dicha cantidad se restará de la subvención solicitada a la CE para el 2011. 

El Sr. Buonfiglio insiste en la necesidad de encontrar cobertura económica para los gastos no elegibles y se decide 

repartir la cantidad relativa entre todos los miembros que proveerán al pago de una bonificación extra cuota ad hoc. 

El Sr. Santolini, a la luz de todas las dificultades experimentadas en la puesta en marcha del CCR y para no sentar un 

precedente, considera oportuno que en el futuro quien incurra en gastos fuera de presupuesto se haga cargo 



 
 

directamente de su reembolso. 

La Sra. Levstik manifiesta su acuerdo con el procedimento propuesto por el Sr. Buonfiglio, sin embargo declara 

necesitar la autorización de su organización.  

La Sra. Papadopoulou comunica que ella también tendrá que pedir autorización a su organización y propone a la 

Secretaría elaborar un procedimiento escrito para informar a todos los miembros y a sus respectivos servicios 

financieros. El Sr. Mininni comparte y aprueba la propuesta griega. 

Para una mejor comprensión de los procedimentos relativos a la subvención CE, el Sr. Buonfiglio aclara que en el 

presupuesto previsional habrá que destinar el 5% del total de los gastos elegibles a un fondo de reserva para 

cobertura de gastos imprevistos, y en el caso en que dicha cantidad no se utilizara en el año se restará de la 

subvención CE. En cuanto a la posibilidad, barajada en el último COMEX, de conceder una dieta al Presidente, el Sr. 

Buonfiglio hace notar que tendría que contemplarse en el contrato y que el presupuesto 2011 no dispone de los 

recursos económicos necesarios para cubrir los gastos de la dieta y de los viajes del Presidente y de los 

representantes del CCR para reuniones externas (CGPM e ICCAT). 

El presidente cede la palabra al SE quien presenta el plan de trabajo 2011, donde se reflejan también las prioridades 

destacadas en una carta enviada por la CE. 

El Sr. Buonfiglio precisa que, teniendo en cuenta la disponibilidad económica del CCR, se procurará concentrar dos 

grupos de trabajo en dos días seguidos para así reducir los costes de organización. Destaca además la peculiar 

petición de la CE que solicita la integración de las indicaciones y del calendario por ella propuestos en el programa de 

trabajo.  Por ejemplo, solicita la institución de un grupo de trabajo sobre el pez espada para la elaboración de un 

posible plan de gestión plurienal sobre esta población de cara a la sesión anual del ICCAT. El CCR podrá así contribuir 

de forma significativa a la fase de elaboración de la futura posición comunitaria con respecto a esta especie. Se 

aprueba el programa de trabajo 2011 con la inclusión de un grupo de trabajo ad hoc sobre la pesca de recreo que se 

reunirá en el mes de marzo. 

Punto 5: Instrucciones para el reembolso de los gastos de viaje a los asistentes a las reuniones CCR MED 

El presidente cede la palabra a la Sra. Monnati quien, con el suporto de transparencias, expone las normas a seguir 

para que los asistentes a las reuniones del CCR puedan obtener el reembolso de los gastos de viaje, y recuerda que el 

plazo último para el pago de la cuota asociativa es el 31 de marzo, aunque sería deseable que todo los miembros 

correspondiesen sus cuotas a lo largo del mes de enero.  

La Sra. Viallon informa que otros CCR han decidido reembolsar los gastos de viaje sólo a las organizaciones que estén 

al corriente con el pago de la cuota. 

La AG aprueba la propuesta de la Sra. Viallon y establece la aplicación de este criterio para el futuro. 

Finalmente, y no teniendo más asuntos a tratar ni palabras solicitadas, se levanta la sesión a las 17.15 horas. 

 

 



 
 

 

 


